

V Vorrede.

Was diesem Kochbuche schon längst hier und in der Umgegend, wo es fast in jeder bürgerlichen Haushaltung seit Jahren benutzt wird, einen allgemeinen Beifall verschafte:

Reichhaltigkeit und große Deutlichkeit mit möglichster Kürze vereint u.

hat ihm ebenfalls in der achten und neunten Auflage in den letzten Jahren auch den verdienten Eingang, sowohl im nördlichen als in dem südlichen Deutschland finden lassen.

Die letzten beiden und zwar sehr starken Auflagen waren binnen drei Jahren vergriffen und sicher zwei Drittel davon wurden in die entfernteren Gegenden Deutschlands abgesetzt.

Um das Auffuchen der verschiedenen Speisen zu erleichtern, ist das Register alphabetisch aufgestellt, mit Angabe der Seitenzahl und der Nummer. Das angegebene Gewicht ist überall bekannt; hinsichtlich des Maaßes fügen wir nur hinzu, daß ein Schoppen eine halbe Flasche enthält.